

## Es una lucha de ambiciones

Si, la política, con sus algarazas e impropiedades, con sus gritos callejeros y sus incoherencias, es una lucha de ambiciones, desde cada candidato busca su medio personal, y cada partido el encumbramiento de una camarilla. ¿Ideales? El mismo socialismo, que hace del dolor y la miseria del pueblo su plataforma electoral, carece de realidades ideológicas como instrumento revolucionario. Adaptados a las formas consagradas, respetuosos de la ley y de la autoridad, creyentes de la democracia, los diputados socialistas renajan desde el parlamento un labor negativo, delibran con los representantes de la burguesía criolla y de la plutocracia extranjera a la seguridad y mantenimiento del Estado.

En esta campaña electoral que fenecerá el próximo domingo, las pasiones partidistas han llegado al último límite de la agresividad y la virulencia. Socialistas y radicales, populacheros y demagogos, con un programa de reformas los primeros y una tradición revolucionaria los segundos, han reñido verdaderas batallas de verbositas, que algunas veces se tradujeron en gestos formidables, disputándose la representación genuina del pueblo. Las paredes del municipio ostentaron infinidad de improperios, de insultos soeces, de acusaciones burras y de egotismos groseros, poniendo de manifiesto la existencia de una incultura desesperante en esos elegidos que pretenden dirigir al pueblo y ser árbitros de su felicidad.

A juzgar por la agresividad con que se ha desarrollado la presente campaña electoral, el día de los comicios la quinta mitad de grandes y no sería difícil que los radicales hicieran una de las suyas. El oficialismo se aprovecha de su situación preponderante, para llevar agua a su molino, con la consiguiente protesta de los socialistas, que mandan notas a todas partes censurando el parcialismo de las autoridades y de los radicales que manejan las oficinas, que tienen atinencia con el desarrollo de la tendida sufragista.

Es bochornoso constatar el grado de rebajamiento ha que ha llegado el socialismo en este país. Frente a los grandes problemas que agitan al pueblo, los dirigentes del partido involucro se afanan por conquistar nuevas posiciones en el gobierno burgués y fincan en el parlamentarismo toda posible conquista proletaria, sin tener en cuenta que la revolución que se opera en esta hora de la historia, niega las transiciones cal-

do por las decisiones tomadas con referencia a Rusia y Turquía. El apoyo que Norte América dispensa a los yugoslavos, ha tenido por efecto vigorizar la negativa de éstos a no ceder a las pretensiones de Italia. Ya se advierte el fracaso de las negociaciones directas que vienen haciendo los verdaderos interesados. Si el hecho ocurre y los antagonismos subsisten con la misma intensidad y circulo de acción, el pleito tendrá que decidirse por medio de las armas, pues Italia ha declarado no estar dispuesta a renunciar a sus ambiciones territoriales y en último caso irá a una nueva guerra para satisfacerlas. ¿Qué ocurrirá entonces? Es fácil preverlo. El conflicto arrastrará a la totalidad de las potencias, ya que el tratado de Versalles no ha podido calmar los deseos imperialistas que abriga cada una de ellas.

Alemania acceha la oportunidad del desquite y Rusia está alerta para lanzar sus huestes revolucionarias sobre Europa, cuando el caso sea completo. Y tal vez de esta hecatombe que se perfila la humanidad salga purificada y redimida.

Pese a los sacerdotes, tal día todavía se ocupa de hacer milagros. La iglesia católica apostólica y romana, que explota al por mayor y menor tales infundios, acaba día a día nuevos casos sorprendentes de conciencia divina que contribuyen, en parte, a contener la hecatombe que va demoliendo su decadente imperio temporal.

Un telegrama de Roma nos pone al tanto del último milagro acaecido en el mundo religioso. Dice así:

«La Pola comunica que, después de un año de haber estado en exilio, se presentó en el cura de la aldea de Meolano, unos fanáticos yugoslavos pasieron, a la media noche, bombas en la iglesia parroquial, la que voló. Felicitado, el cura consiguió salvarse.

«La explosión causó un enorme espanto en los habitantes del pueblo. Como es fácil colegir, el milagro ha sido por partida doble. Porque tan sorprendente es que vuele una iglesia, como que el cura que la habita no niegue a seguir en su vuelo.

«Tribuna Proletaria»  
Por haberse descompuesto la máquina que se denominaba «Tribuna Proletaria», no quedará hoy. Salvado ese inconveniente y a la brevedad posible, reanudará su aparición este «diario del proletariado» revolucionario.

## HUNGRIA SOBRE UN VOLCAN

Hemos afirmado que no puede mucho tiempo en ver resurgir de nuevo al pueblo húngaro, hoy sometido a la más cruel y terrible dictadura burguesa, como corolario de la caída del régimen comunista, que sólo alcanzó, viles, efímeros.

Los últimos telegramas informan que tanto en Hungría como en Austria se nota una recrudescencia de la propaganda revolucionaria. Según esas noticias, en Viena los proletarios agrupados en un fondo de 23 millones de florines, de procedencia rusa, destinado a sostener una formidable huelga general que en breve provocarán con el fin de establecer el régimen de los soviets. El movimiento parece estar encabezado, — se agrega, — por un catalán hispano-árabe, llegado expresamente de Rusia.

En Hungría, a pesar de haberse anulado la revolución en una forma jurídica, los valientes libertarios que no se han dejado amilunar por los acontecimientos, no se dan un instante de tregua en su empeño por abate la tiranía excusable de los restauradores. Por lo pronto, dos de ellos ya han atentado contra la vida del ministro de la guerra, afianzando a la fuga después de haber sido herido. Además, el estado de sitio ha sido nuevo documento, en el que reiteramos que las autoridades obreras al ser cuestionado Somozy, proscribió que formó en el gobierno de Bela Kun.

Todas estas circunstancias politican

## LA ACCION NEGATIVA DE LOS LEGALITARIOS

Los anarquistas de Italia, guiados por el famoso revolucionario Malatesta, se han propuesto a toda costa provocar un movimiento subversivo para poner fin al dominio de la burguesía. Los únicos obstáculos que encuentran para realizarlo, consiste en la oposición tenaz que hacen los elementos socialistas, que se han convertido en todas partes en las adormideras del proletariado y en los más decididos defensores del Estado capitalista. Por eso los disturbios que están produciéndose en Mirán actualmente, han degenerado, — según el cable, — en una violenta contienda entre anarquistas y socialistas, debido a que sus respectivos puntos de vista, en la cuestión social, son completamente opuestos.

Dejemos que hablen los telegramas: «Si bien es cierto que la huelga de protesta ha terminado, — dice un despacho, — grupos de anarquistas, muy pacíficos, medios violentos, logran hacer suspender la circulación de tramvías e impedir a los obreros que voltrivan

## NUESTROS PRESOS

Como procede la burguesía contra la clase trabajadora

## INEFICACIA DE LAS REPRISIONES

El verdadero carácter del movimiento que se prepara

A las clases dominantes ya le es absolutamente imposible realizar las medidas colectivas de esclavo, que tanto consumaba impunemente, y sin ningún recordamiento, aprovechándose de la desorganización y la inconsciencia que entre ellos reinaba.

En nuestro siglo los oprimidos gozan de ciertos derechos, conquistados con grandes sacrificios y derramamientos de sangre, que en rigor de verdad prácticamente no son respetados, teniendo a lo mejor un valor legal en los códigos burgueses. Además, no carecen de inteligencia y cultura intelectual, habiendo adquirido una acción exacta de su verdadera situación social y un poder que va en continuo crecimiento por la unión cada vez más estrecha de sus fuerzas, representadas en los actuales sindicatos de oficio. Constituyen, por otra parte, la fuente de donde los explotadores extraen los elementos llamados por factores económicos a servir de instrumento a sus egoísmos y fines materialistas, siendo tan considerable su número, que siempre existe una legión de desocupados, un ejército de reserva, cuya existencia determina las condiciones más favorables para el desmoronamiento del sistema capitalista y de la esclavitud automática de los productores.

Da nárd que se haga actualmente más difícil, por la resistencia que encuentran y los peligros que entran las medidas en masa que antiguamente se organizaban cuando las protestas de los sometidos subían de tono y se hacían hostiles para los poderosos. Hoy ya no es posible eliminar a los descontentos por estos procedimientos, porque forman una fuerza que se organiza, tiene conciencia de sus fines, y así hemos visto en último lugar adquirir mayor homogeneidad y solidez a las fuerzas obreras. Después de la promulgación del código policial del mes de mayo, por el cual se suprimían todas las garantías y libertades más o menos efectivas que gozaba la clase trabajadora. Y hoy, casi a un año de dictadura de aquel feo, el proletariado se levanta alzado, más fuerte que nunca, dispuesto a rescatar a la tierra capitalista, las víctimas obreras que yacen simoníacas en las prisiones desde hace años. ¿Conseguirá su propósito? Todo depende de la voluntad, la unión y la energía que ponga en la obra.

## ¿Revolución en Portugal?

De un tiempo a esta parte, Portugal viene siendo agitado por movimientos revolucionarios espontáneos, que se han conseguido hasta ahora ningún éxito, pero que han servido para debilitar el poder del gobierno y robustecer la posición de los obreros, por el espíritu de agresividad contra el privilegio y la notable conciencia de clase que en ellos se ha desarrollado.

Las huelgas en este país se manifiestan en forma tumultuosa y con tendencias destructivas, estando aún fresco el recuerdo de la última que realizaron los ferroviarios, admisible por la cohesión y la uniformidad de sus diestros puñales y los obreros. El embudo y el asalto a los carracos trenes que circulan manejados por crumires, obligó a capitular al gobierno, que hizo concesiones de importancia después de haberse producido la renuncia de varios ministros, por su impotencia para buscar una solución al conflicto, sin afectar los privilegios de las empresas.

El congreso revolucionario ha llegado ya hasta algunas cuestiones. Las tropas más de una vez han evidenciado inclinaciones a la insubordinación y es un hecho cierto que varias unidades se han negado a disparar sus armas contra la multitud anarcista. Numerosos militares de alta graduación han sido procesados por sospechárselos en relación con los

## Perspectivas inquietantes

Las disidencias entre Italia y los Estados Unidos se acentúan cada vez más. Debido a la intemperancia que existe por una y otra parte, al sostener en forma inflexible las teorías que dieron a conocer con respecto al problema del Atlántico.

Ahora se anuncia que el presidente Wilson dará a luz en estos días, un nuevo documento, en el que reiterará nuevas divergencias con los aliados por la política que han desarrollado durante la abstención parlamentaria en las discusiones de la conferencia, sobre to-

elementos extremistas, y se puede conjurar que muchos otros han de estar con la causa del pueblo, aunque se manifiestaren en el anonimato.

Ante hechos de esta clase no era de extrañar que el mejor día, se recibiera la noticia de haber estallado en Portugal una «revolución», con el propósito de lograr un completo triunfo. Así los telegramas de ayer, suscritos desde España, dan la noticia, aún no confirmada, de que la frontera portuguesa ha sido clausurada y que los obreros habían proclamado en Lisboa una república de soviets. Si el acontecimiento se los producido, desde ya podemos anticipar que el derrumbe de toda Europa es cuestión de días.

...sus tareas. Después de los conflictos ocurridos entre anarquistas y socialistas...

...Explica que los socialistas vacilan y se muestran tan cobardes cuando se trata de obrar...

MODERNIZAR

...Guiado por el más alto símbolo de libertad de pensamiento, desear caracterizar algunos de los factores que determinan las diferentes clases sociales...

...Según las causas que determinan los ideales; las bases en que se apoye pueden ser sólidas o frías...

...Con una base sólida y definida podremos llegar a establecer las más altas causas que el pensamiento determina...

De política brasileña

...El avispero político está revuelto en todo el mundo. Los altos personajes que actúan en el escenario político internacional creen que, porque el mundo está convulsionado ante el avance gigantesco del fanatismo rojo...

...Llegando a Sao Paulo nos encontramos con la silueta jacobina Altino Affonso...

...En Rio de Janeiro la lucha es aún más grave. Se hace matar a soldados y policías a cambio de un almuerzo...

...En el Brasil oigamos y religión, como el embrutecido, el pueblo va despertando por salir de su situación enteramente miserable...

...Para la conquista del poder, los políticos se acaban la cara en encarnadas infernales en el fondo...

El caso de los mistificadores

...El alegre despertar de los trabajadores, es la muerte de los conceptos erróneos, en los cuales una parte del proletariado yacía adormida...

...tuvo al margen de los hechos escuchando todas las oportunidades para infiltrarse...

...La F. O. R. A. hoy abra sus brazos, como una madre cariñosa, para cobijar al penitente del comunismo anarquista...

...Los precaristas húngaros de la Revolución, después de cuatro meses de heroica lucha...

...Los verdugos húngaros no podrán dormir tranquilamente, hasta que los compañeros internacionales en Austria les sean entregados...

El caso de los mistificadores

...Las persecuciones y torturas no han concluido todavía. La degenerada nobleza húngara, sedienta de sangre...

...a este efecto, prostará a su congreso el comité ejecutivo de los delegados...

...Y a dió el grito de alerta, que a los camaleones aterra. La burguesía, en tanto, arma a sus sicarios para asesinar al pueblo...

...Lindo maestro es el bosque, la tormenta del viento melencólico. Pero hay otros maestros que superan al viejo profeta de Yasnaia...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un llamado de los comunistas húngaros

...El documento que insertamos más allá apareció en los diarios europeos...

...a este efecto, prostará a su congreso el comité ejecutivo de los delegados...

...Y a dió el grito de alerta, que a los camaleones aterra. La burguesía, en tanto, arma a sus sicarios para asesinar al pueblo...

...Lindo maestro es el bosque, la tormenta del viento melencólico. Pero hay otros maestros que superan al viejo profeta de Yasnaia...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un poco de historia argentina

...que, en la vida individual y colectiva, ocupa siempre el primer lugar. Los librecambistas porteños hicieron la revolución...

CONTESTANDO

...De que el Consejo Federal de esta F. O. en C. Navales llevó a asamblea general el pacto solidario con la F. O. Marítima...

...No es, como se pretende afirmar, una simple reforma la que introdujo la Marítima al pacto, desmentando que no fue el Consejo Federal el que introdujo la F. O. M.

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

El sofisma del sindicalismo oriollo

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

...mas como más sólidos para conseguir la supresión del régimen de privilegios...

...Y si se tiene que avanzar en el camino de la verdad, tiene que ser, fortalecido a base de libre examen...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un poco de historia argentina

...que, en la vida individual y colectiva, ocupa siempre el primer lugar. Los librecambistas porteños hicieron la revolución...

...so de la evolución humana, que han estado, por lo general, de la creencia superior de un sofisma religioso...

...Y si se tiene que avanzar en el camino de la verdad, tiene que ser, fortalecido a base de libre examen...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un poco de historia argentina

...que, en la vida individual y colectiva, ocupa siempre el primer lugar. Los librecambistas porteños hicieron la revolución...

...so de la evolución humana, que han estado, por lo general, de la creencia superior de un sofisma religioso...

...Y si se tiene que avanzar en el camino de la verdad, tiene que ser, fortalecido a base de libre examen...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un poco de historia argentina

...que, en la vida individual y colectiva, ocupa siempre el primer lugar. Los librecambistas porteños hicieron la revolución...

...so de la evolución humana, que han estado, por lo general, de la creencia superior de un sofisma religioso...

...Y si se tiene que avanzar en el camino de la verdad, tiene que ser, fortalecido a base de libre examen...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un poco de historia argentina

...que, en la vida individual y colectiva, ocupa siempre el primer lugar. Los librecambistas porteños hicieron la revolución...

...so de la evolución humana, que han estado, por lo general, de la creencia superior de un sofisma religioso...

...Y si se tiene que avanzar en el camino de la verdad, tiene que ser, fortalecido a base de libre examen...

...En un esfuerzo avanza hacia la emancipación, la clase trabajadora se halla colgada entre dos fuerzas opuestas...

Un poco de historia argentina

...que, en la vida individual y colectiva, ocupa siempre el primer lugar. Los librecambistas porteños hicieron la revolución...

por todos los gremios. De ahí la medida tomada ayer contra...

Metalúrgicos Unidos

Con la firmeza del primer día, sigue la huelga que sostienen los obreros...

Los huelguistas piden al gremio en general y a los fundidores...

Yerbateros Unidos

Sin perspectivas de solución sigue la huelga que sostienen los obreros...

Mañana sábado, a las 10 a.m., en Méjico 2070...

Expendedores de nafta

Los obreros que ejercen nafta en los alrededores de la empresa...

O. Bauleros y anexos

Los obreros bauleros y talleros de la casa Boris Cox...

Cará Marinelli y Felippi. — Estos burgueses se han empeñado...

O. de Almacenes al por mayor

Sin novedades dignas de mención, sigue la huelga...

Obreros Talabarteros

La huelga parcial que sostiene este gremio, sigue con firmeza...

Obreros vidrieros

Desde el día 26 del pasado mes, están en huelga los obreros...

Hojalateros en obrero

En el mismo estado sigue la huelga que sostienen los obreros...

Aserradores y anexos

(Sección B. y Barracas)

En solidaridad con los obreros de la Federación del Calzado...

DEL INTERIOR

Información diaria de Rosario

Evita lora. — Sigue sin solución este movimiento. Los obreros...

Chafficors. — Continúa unánime este movimiento. Rina entre los obreros...

Domésticos unidos. — La comisión provisoria de esta sociedad...

Obreros de las aguas corrientes. — En la última reunión...

OTRAS HUELGAS: En igual estado siguen los conflictos...

AYELLANEDA O. de Lavaderos de lana Sin solución sigue la huelga...

En La Plomifera La huelga que sostienen los obreros...

En el M. Central de Frutos La huelga que este personal sostiene...

COHONEL DORRIGO Obreros Panaderos Los obreros panaderos...

Gran pic-nic Familiar

(El último de la temporada)

Que se efectuará el domingo 14 de marzo, de 7 a. m. a 7 p.m., en la Isla Maciel...

Entrada General 0.30 Viaje del bote 0.20

Convocatorias gremiales

S. DE R. DE OBREROS CONFITEROS, PASTELEROS, FACTUREROS Y ANEXOS

O. ALBARILES Y ANEXOS Hoy viernes, a las 7.30 p.m., reunión...

M. de AUTOMOVILES UNIDOS. — Se invita al gremio en general...

CAJONEROS FUNERARIOS Y ANEXOS La O. A. de este sindicato...

CONDUCTORES DE CARRROS. — A los Tesoreros de las secciones...

BAHIA BLANCA A. POPULAR NACIONALISTA Los compañeros...

O. DE CARRUAJES, O. Y ANEXOS La C. A. invita al gremio...

F. XENDEDORES DE DIARIOS. — El sábado 6 se reunirá la C. A.

M. COLOCADORES Y ANEXOS. — Quedan invitados todos los obreros...

S. DE R. PRONES COCHES DE PLAZA Hoy viernes 5, a las 9 p.m., en Montes...

MAR DEL PLATA E. de HOTELES Y RESTAURANTS. — El sábado 6, a las 10.30 p.m.

UN LLAMADO. — Se invita a los compañeros del Ateneo...

O. de R. S. EMBAJADOR. — A los compañeros socios...

B. FEMENINA 'Los Hijos del Amor'. Esta institución...

GENERAL PICO En este pueblo se ha constituido la sociedad...

A. la F. R. O. en Bahía Blanca nos envía ejemplares...

Los obreros panaderos y repartidores de pan...

para resolver el nombramiento de una comisión técnica...

F. O. R. A. (Comunista)

En la secretaría de la F.O.R.A. obra la lista de presos...

En ella se especifica, punto por punto, con toda clase...

No obstante, el consejo federal recaba de todos los comités...

Se sobreentiende que hablamos de los presos por cuestiones...

Los datos deberán ser enviados a la brevedad posible...

NOTAS VARIAS

F. R. OBRERA EN HARINA. — I mismo, en conocimiento de todos...

F. OBRERA DEL CALZADO. — A LOS DELEGADOS Pedimos a los delegados...

MOLINEROS AFINES Y UNIDOS. — A los compañeros y gremios...

C. PRO 'HUMANITA NOVA' Limamos la atención de todas las agrupaciones...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...

UNION TRANVIARIOS. — Se llama a los obreros en general...